

Equipo antidrogas de Carabineros interviene Parque Forestal por crisis de seguridad

Pese a que entre 2022 y 2023 se produjo una baja de un 58% en los delitos de mayor connotación social, un homicidio ocurrido en noviembre y el incremento en el tráfico de drogas mantiene en alerta a los vecinos. Por ello, la policía uniformada comenzó un trabajo en el barrio histórico a cargo del Departamento OS-7.

Victor Rivera

A Lucas (29) lo mataron de un disparo directo en el rostro. Eran las 22.40 de la noche del 2 de noviembre y sin previo aviso, el ciudadano argentino fue abordado por cinco personas, quienes le quitaron la mochila y luego lo asesinaron.

El crimen, hasta ahora, no registra detenidos, ni menos líneas investigativas avanzadas, pues poco se sabe del hecho ocurrido en la calle Ismael Vergara Valdés N° 640, en las inmediaciones del Parque Forestal, tradicional barrio histórico y residencial de la capital, donde viven distintas personalidades del arte, músicos, conductores de televisión, y también políticos. Sin ir más lejos, la propia ministra del Interior, Carolina Tohá, es vecina de este sector.

Entre octubre y noviembre el Parque Forestal estuvo marcado por delitos violentos: 12 casos de robos con violencia, un robo violento de vehículo y el homicidio del ciudadano argentino. Los vecinos del sector, y también Carabineros, coinciden en que si bien los delitos han aumentado, es el tráfico y microtráfico de drogas los que hacen que la sensación de inseguridad del barrio se vuelva preocupante.

Según cifras de Carabineros, entre el 2022 y el 2023, ingresaron 1.925 denuncias por delitos de alta connotación social a la Primera Comisaría, unidad encargada de fiscalizar lo que ocurre en el área. Entre año y año, sin embargo, se registró un 58% menos de ilícitos.

En términos de detenidos también hubo una baja. Si en 2022 fueron 335, en lo que va del año esta cifra no supera los 133.

Daniel González vive a una cuadra del Parque Forestal y, además, tiene una librería en Lastarria. Pero su vínculo también es sentimental: "Mi abuela vivía por ahí y yo de niño que iba a jugar para allá. Ahí tu ves turistas extranjeros, nacionales, de todo. Es una de las tres zonas más visitadas del país, por lo tanto, es importante su resguardo". Daniel es, además, dirigente vecinal del barrio, y asegura que "el problema no está en el día y tampoco pasa por problemas de luminarias. Lo que falta es prevención, pero en las noches. Es ahí donde ocurren situaciones lamentables. Hace días a un joven de 17 años lo acuchillaron y hace un par de años, un vecino recibió un disparo en su ventana".

El hombre dice que hay ciertas "zonas grises" del parque que funcionan como puntos de acopio y venta de drogas.

El comisario de la Primera Comisaría de



► Vecinos del sector dicen que hay ciertas "zonas grises" del parque que funcionan como puntos de acopio y venta de drogas.

Carabineros, el mayor Gonzalo Febre, explica que en el Parque Forestal "hemos podido detectar, conforme a los análisis de nuestra oficina de operaciones y la focalización de los delitos, que hay muchas personas que transitan por este lugar, algunas de ellas ingieren bebidas alcohólicas y muchas veces drogas, sobre todo al término del funcionamiento de locales nocturnos presentes en las cercanías".

Esto último, sumado al crimen registrado el 2 de noviembre, empujó a que la policía uniformada tomara la decisión de intervenir el parque.

"El homicidio ocurrido nos ha hecho reforzar de mayor forma los servicios preventivos, hemos solicitado también refuerzos de unidades especializadas como lo es el Departamento OS-7, debido a la problemática relacionada con droga existente en el lugar", sostiene el mayor Febre.

Reunión con la municipalidad

A raíz de los últimos hechos de violencia, distintas organizaciones vecinales del sector se reunieron con funcionarios de la Municipalidad de Santiago y Carabineros. Allí se conversó sobre la necesidad de aumentar los patrullajes preventivos en el Parque Forestal, pero también no hacer rotar al personal policial destinado a la zona, que por lo general termina siendo enviado a otros barrios en problemas, aseguran los residentes.

Según explicaron desde las juntas de vecinos, el año pasado se implementó un plan piloto para que cuatro carabineros estuvieran de punto fijo en las inmediaciones del parque, sin embargo, ante la premura que requería atacar el comercio ambulante en

escombros y también la instalación de luminaria LED.

Kevin Díaz, director de la Dirección de Prevención y Seguridad Comunitaria de Santiago, señala que "una vez a la semana realizamos retiro de enseres en la vía pública; se fiscaliza el comercio ambulante y las actividades masivas no autorizadas. También realizamos patrullaje comunitario con el personal de seguridad y promovemos -junto a los vecinos- la realización de proyectos para la instalación de dispositivos de seguridad (...). También, con financiamiento de la Subsecretaría de Prevención del Delito se instalarán en dos puntos de cámaras de televigilancia, en marzo de 2024. Esto contará con una inversión de \$ 55 millones. Lo mismo ocurrirá con la compra de cuatro motocicletas con equipamiento técnico e instrumental de seguridad para los patrulleros, con una inversión de \$ 35 millones".

Con números más o números menos, los vecinos del Parque Forestal, ahora, esperan volver a recuperar la tranquilidad de un barrio que tiene un significado especial para todos los habitantes de Santiago. ●